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Бедность гр аждан 
– порок нашего 
государства
Недавно вице-премьер рос-
сийского правительства 
Ольга Голодец сообщила, 
что число бедных в стране 
стало “критичным”, достиг-
нув 22 миллионов человек. 
Это красноречивое призна-
ние. Потому что сама по 
себе эта цифра – уже позор 
для государства.

Притом, что реальная 
доля нищего населения в 
стране ещё “критичнее”. Ведь 
официальная бедность рас-
считывается из убогого по-
нятия “прожиточного мини-
мума”, с которым чиновни-
ки “химичат” ещё со времен 
гайдаровской реформы. А 
если, как мы давно предла-
гаем, исходить из социаль-
ного стандарта потребле-
ния, включающего реаль-
ные расходы на питание, ле-
чение, образование, жильё, 
тогда бедными у нас ока-
жутся не менее трети граж-
дан. Причём, это не бомжи, 
алкоголики и тунеядцы, а, 
люди, имеющие и образо-
вание, и профессию, и рабо-
ту. Феномен, немыслимый 
для развитых стран! Дина-
мика роста бедности удру-
чающая. По словам Ольги 
Голодец, ещё прошлой осе-
нью бедными считались 15,7 
млн. граждан.

И при этом правительство 
всё это время только взды-
хает над цифрами, не при-
нимая никаких эффектив-
ных действий. Вместо этого 
мы слышим то о сокращении 
индексации пенсий, то о пла-
нах ограничить доступность 
бесплатного высшего обра-
зования. То есть, о мерах, 
способных лишь усугубить 
дальнейшее обнищание на-
селения.

А ведь эффективные 
меры борьбы с бедностью 
не являются каким-то неве-
домым секретом, о них наша 
партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ постоянно напоми-
нает правительству.

Это отмена всех приви-
легий госслужащих и депу-
татов, ограничение тарифов 
ЖКХ и цен на транспорт-
ные перевозки. А главное, 
прогрессивный налог и на-
лог на роскошь, которые мы 
уже буквально в десятый раз 
предлагаем. Поскольку та 
модель, где 10% населения 
богатеет за счет остальных 
90% недопустима в нормаль-
ном государстве. Но отчего-
то нашему правительству 
она кажется более удобной. 
Тогда возникает неизбеж-
ный вопрос: нужно ли нам 
такое правительство.

Сергей Миронов

Единые социальные проездные 
– не льгота, а поддержка. 
Так считают в правительстве 
Хабаровского края. 
Позиция чиновников

Сегодня только ленивый человек не обсуж-
дает грядущую реформу в крае по замене еди-
ных социальных проездных билетов на ежеме-
сячные денежные пособия. Плохо это или хоро-
шо? Общество разделилось надвое. Одни не ви-
дят в этом ничего дурного, а, наоборот, одни плю-
сы. Вторые, во главе с оппозицией, активно вы-
ражают своё недовольство. Первых, как кстати, 
больше. И это показатель того, что инициаторы 
реформы на правильном пути.

Единые проездные для пенсионеров – это со-
циальная поддержка, если хотите, материальная 
помощь. В этом вся суть. И на эту меру в Хаба-
ровском крае, наряду с Татарстаном, Мурман-
ской и Владимирской областями, лет десять на-
зад добровольно пошли не от хорошей жизни. 
Но инициатива, как мы знаем, всегда наказуе-
ма. Решив отказаться от «льготных» проездных 
и отдать «живые» деньги людям, краевое прави-
тельство дало повод оппозиции лишний раз сы-
грать на чувствах народа.

Цель данной статьи - разобраться, что к чему. 
Ведь, вот, разговариваешь с людьми на митин-
гах и диву даёшься: да они не знают или попро-
сту не понимают, о чём спорят! 

Но давайте, наконец, выясним, что же это 
такое – единый социальный проездной билет 
(ЕСПБ), и почему именно с 1 ноября текущего 
года решено отказаться от него  в пользу адрес-
ной поддержки населения.

Главный вопрос: для чего это 
делается?

- Это делается для того, чтобы в условиях эко-
номического кризиса оптимизировать расходы 
на социальную поддержку населения из краево-
го бюджета, - объясняет заместитель председа-
теля правительства Хабаровского края по вопро-
сам социального развития Владимир Чаюк. – При 
этом мы должны соблюсти принцип социальной 
справедливости, разделив эту помощь на всех 
нуждающихся в крае. Речь идёт даже не об эко-
номии бюджета, а о рациональном перераспреде-
лении средств из фонда соцзащиты. 

Предлагаю посчитать. На компенсацию ЕСПБ 
мы тратим из краевого бюджета около миллиарда 
рублей. Причём, лишь треть из этих денег непо-
средственно доходит до людей. Львиную долю от 
общей суммы мы отдаём транспортникам в виде 
компенсации за  проезд пенсионеров и льготных 
категорий граждан. С 1 ноября текущего года 
предлагается отказаться от социальных проезд-
ных и разделить этот миллиард на всех нуждаю-
щихся в краевой поддержке. 

- Поймите, единые социальные проездные би-
леты для пенсионеров – это никакая не льгота, на 
которую они имеют право, - уточняет министр со-
циальной защиты населения края Николай Цирю-
лик. – Это материальная поддержка социально 
незащищённых слоёв населения. Но помогая од-
ним, мы отказываем в этой поддержке другим. А 
это несправедливо.

Давайте разберёмся по существу. Как показы-
вает статистика, едиными социальными проезд-
ными все эти годы в крае пользовались лишь 33 
процента от всех нуждающихся в поддержке. По-
ловина из них – федеральные льготники, которым 
и так полагается компенсация за проезд из гос-
бюджета. Вторая половина - пожилые горожане, 
проживающие в Хабаровске и Комсомольске-на-
Амуре. Компенсация их проезда на обществен-
ном транспорте из краевого бюджета составляет 
605 рублей в месяц на человека. 

Остальные пенсионеры, которым сейчас вы-
плачивается по 100 рублей, проживают в сель-
ских районах, где нет общественного транспорта. 
И что они могут приобрести на эти 100 рублей, 
кроме проездных, которые им не нужны? Вот этот 
перекос и решено ликвидировать. 

С 1 ноября 2015 года из краевого бюджета бу-
дет оказываться адресная, более точечная по-
мощь тем, кто действительно нуждается в соци-
альной поддержке. В частности, труженики тыла 
и реабилитированные лица будут получать по 440 
рублей в месяц, плюс 50-процентную компенса-
цию за пользование телевизионной антенной. Ве-
тераны труда – по 405 руб./месяц. Учащиеся из 

многодетных семей, граждане пожилого возрас-
та, не имеющие льгот по другим основаниям, а 
также малоимущие граждане пожилого возраста, 
вышедшие на пенсию после 1 ноября 2015 года, 
по 310 рублей в месяц. 

- Это будет уже более существенная помощь 
всем пенсионерам Хабаровского края, нуждаю-
щимся в нашей поддержке, независимо от их ме-
ста проживания, - продолжает Николай Цирюлик. 
– Они могут тратить эти деньги по своему усмо-
трению и выбирать, на чём ездить. Им не надо бу-
дет простаивать часами на остановках в ожида-
нии муниципального транспорта. Тогда и транс-
портники станут бороться за каждого пассажира, 
повышая качество перевозок. 

И сколько тех поездок надо 
пенсионерам? 

- Мы провели социальный опрос неработаю-
щих пенсионеров, - комментирует заместитель 
министра соцзащиты населения края, начальник 
управления социальной поддержки Светлана Пе-
тухова, - и выяснилось, что им нужно совершить в 
среднем 11 поездок месяц. На этом основании и 
сделаны расчёты.

Ведь мы компенсируем по 605 рублей за про-
езд каждого пенсионера. Это не льготная катего-
рия граждан. И эту ношу краевое правительство 
на себя взвалило добровольно. Но 70 процентов 
от этих денег получают транспортники и толь-
ко 30 – непосредственно пенсионеры. Реформа 
же предполагает отдать все деньги людям. Ведь 
транспортники постоянно судятся с правитель-
ством и требуют компенсировать им уже не по 
605 рублей в месяц, а по 1700 – стоимость еди-
ного проездного. И ведь так будет до бесконеч-
ности.

По данным Николая Цирюлика, ежегодно в Ха-
баровском крае количество пенсионеров увели-
чивается на восемь тысяч человек. Вышедшим 
на пенсию по старости, после 1 ноября пособие 
будут выплачивать только при условии признания 
их малоимущими. 

- На сегодняшний день в Хабаровском крае 
установлена новая величина прожиточного мини-
мума. В среднем на душу населения она состав-
ляет 13 242 рубля в месяц. На эту цифру и будем 
ориентироваться, - продолжает министр. – При-
чём, эту адресную помощь плюсовать к ежеме-
сячному доходу не будем. У нас есть такие меха-
низмы. Так что пусть люди не волнуются, что та-
ким образом они перейдут из категории малообе-
спеченных и лишатся господдержки. 

Светлана Андреева.

Непроездные льготники

 ■ КСТАТИ

Активисты СР провели свой опрос пенсионеров разных категорий и сделав неслож-
ные расчёты выяснили, что реально работающим и неработающим гражданам требу-
ется в месяц совершать в среднем 120 поездок. Логистика городского транспорта не 
всегда позволяет добраться до нужной поликлиники, отделения почты или аптеки без 
пересадок. При нынешних ценах на проезд даже в муниципальном транспорте, пред-
лагаемой суммы явно не хватит.

 ■ ПОЗИЦИЯ СР

Кто выиграет от закона?
- Во-первых, краевая власть, - пола-

гает Игорь Глухов, председатель краево-
го отделения партии «Справедливая Рос-
сия». - Ведь, получается, отпадает необ-
ходимость искать средства на обеспече-
ние льготного проезда. Исчезнет «голов-
ная боль» от споров с муниципальными 
транспортными предприятиями по по-
воду количества перевозимых льгот-
ников.

Во-вторых, в выигрыше те пенсионе-
ры, которые не пользуются обществен-
ным транспортом: они получат неболь-
шую денежную прибавку. В-третьих, 
коммерческие перевозчики.

Кто окажется в числе 
проигравших?

Конечно же, таковых больше, пре-
жде всего, это все указанные в зако-
нопроекте категории граждан, кото-
рые регулярно ездят на общественном 
транспорте. А их в крае - десятки тысяч.

Всем понятно, что пенсия рядового 
жителя края, мягко скажем, не вели-
ка. И люди воспринимают социальный 
проездной как заслужено заработан-
ную своим многолетним трудом льготу. 
И уж если министр говорит о том, что 
монетизация льгот – это устранение 
несправедливости по отношению к жи-
телям сельских районов, то тогда еще 
более справедливым будет вариант, 
когда сам пенсионер сможет выбрать 
что ему нужнее – льготный проездной 
или деньги. Такой вариант предлага-
ет краевым властям «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ». 

- В противном случае, монетиза-
ция льгот по проезду на общественном 
транспорте, предлагаемая правитель-
ством Хабаровского края  и  поддержи-
ваемая депутатами Законодательной 
Думы края от партии «Единая Россия» 
будет воспринята как очередное насту-
пление на права ветеранов труда, тру-
жеников тыла, граждан пожилого воз-
раста и многодетных семей, - уточня-
ет И. Глухов. - Предлагаемая замена 
льгот на явно недостаточную денеж-
ную компенсацию лишит многих пожи-
лых людей возможности посещать по-
ликлиники и больницы, организации 
социального обеспечения, аптеки и ма-
газины с доступными пенсионерам це-
нами. В условиях экономического кри-
зиса и роста цен на продукты питания, 
тысячи хабаровчан будут лишены воз-
можности регулярно посещать садово-
огородные и дачные участки и обеспе-
чивать себя плодоовощной продукци-
ей. Монетизация льгот больно ударит и 
по бюджету многодетных семей, имею-
щих скромные доходы.

Не получат льгот и те, кто выйдя на 
пенсию, не сможет доказать свой ста-
тус «малоимущего».

Потеряют часть доходов муници-
пальные транспортники, главные се-
годня перевозчики для ветеранов.

- Региональное отделение партии 
«Справедливая Россия» выступает 
против принятия данного закона, - за-
ключает Игорь Глухов. - Если уж крае-
вая власть говорит о том, что монети-
зация льгот необходима для обеспече-
ния возможности гражданам распоря-
жаться своими средствами, то суммы 
выплат должны быть значительно уве-
личены.

Иван Потапов

Скоро на остановках мы не увидим пожилых людей
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 ■ СПРАВЕДЛИВАЯ АКЦИЯ

Сборы на капремонт 
необходимо отменить 
до 2020 года
Председатель Совета регио-
нального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Хабаровском крае, Игорь Глу-
хов рассказал об акции СР по 
сбору подписей в пользу от-
мены платежей на капиталь-
ный ремонт:

– Законопроект о заморажива-
нии на пять лет сборов на капи-
тальный ремонт многоквартирных 
жилых домов стал одной из самых 
резонансных инициатив нашей 
фракции в Государственной Думе 
за последнее время. Мы это видим 
по тому, как активно собираются 
подписи граждан в поддержку на-
шего предложения.

Сбор подписей в рамках все-
российской акции “СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – за отмену побо-
ров на капремонт” ведется во мно-
гих регионах страны – от Мага-
дана до Воронежа. За считанные 
дни наши волонтеры собирают ты-
сячи подписей в каждом из горо-
дов, где проходит акция. В Ново-
сибирске, например, в первые дни 
акции собрано свыше 3 тыс. под-
писей, в Курганской области – бо-
лее тысячи. В Челябинской обла-
сти предложение одобрил даже 
губернатор. Борис Дубровский за-
явил, что мораторий на оплату ка-
премонта ветхих домов с износом 
более 70% необходим. В скором 
времени акция стартует и на тер-
ритории Хабаровского края.

Деятельная поддержка наше-
го предложения вполне понятна, 
ведь во многих регионах взносы 
за капремонт уже стали источни-
ком множества конфликтов и не-
довольства населения. Люди не 
понимают, откуда берутся суммы 
этих сборов, кто и как будет ими 
распоряжаться, почему гражда-
не должны ремонтировать за свой 
счет те ветхие и аварийные дома, 
по которым государство ранее не 
выполнило своих обязательств от-
ремонтировать их.

Уверен, что до начала осенней 
сессии Госдумы мы соберем свы-
ше миллиона подписей, и с ними 
обратимся к Парламенту и Пра-
вительству. Государство должно 
сначала выполнить свои обяза-
тельства, привести в порядок жи-
лой фонд, а уже потом приступать 
к сбору денег на будущее. Наша 
фракция изначально голосовала 
против закона о платежах за ка-
премонт, предложенного Прави-
тельством Дмитрия Медведева. 
Однако антинародное решение 
было продавлено “партией вла-
сти”. Теперь граждане дают оцен-
ку этому решению, и эта оценка 
должна быть услышана, сборы на 
капремонт необходимо отменить 
до 2020 года.

Желающие принять участие в 
акции, могут обращатся по теле-
фону: 65-35-10

Конструктивные способы 
решений проблем 
Налог на капремонт

Единая Россия вместе с Правительством 
пришли к выводу, что граждане слишком 
мало платят денег за услуги ЖКХ. В этой 
связи ими был принят закон о налоге на ка-
премонт. Смысл его в том, что население 
должно платить за капремонт своих домов 
в специальный государственный орган, где 
ответственные люди этими деньгами от-
ветственно распорядятся. То есть, их осво-
ят и присвоят. В обмен государство обеща-
ет к 2045 году - не в этой жизни - по нашим 
домам чего-нибудь сделать.

Мы, СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, голосо-
вали против подобного закона, но он был 
принят голосами ЕР и ЛДПР.

Это закон, и в случае неплатежа, когда 
накопятся суммы в 3-4 тысячи рублей, на 
неплательщиков могут подать в суд, и, без-
условно, выиграть. 

Но нам удалось пробить в законе ко-
ридор - право на спецсчет. В этом слу-
чае деньги остаются на счете конкретно-
го дома.

 Ими распоряжаются сами жители, ко-
торые на собрании решают, на что потра-
тить, когда потратить, кого привлечь в ка-
честве подрядчика и как определить сме-
ту. Чиновники к спецсчетам отношения не 
имеют, и средства можно тратить поэтап-
но, ежегодно, по мере накопления направ-
ляя на ремонт своего дома.

Более того, нами предусмотрено в за-
коне право собственников провести ре-
монтные работы досрочно, зачтя затраты в 
счет будущей платы за капремонт. Напри-
мер, есть желание отремонтировать кров-
лю, но средств пока не накоплено. Обыч-
но в подобном случае жители сбрасывают-
ся дополнительно по деньгам. Теперь мож-
но оформить протокол, и в случае подобно-
го рода сбора просто по закону не платить 
несколько месяцев за капремонт, пока сум-
ма не выравняется.

Более того, если мы открываем спецс-
чет, то заплаченные ранее в общий котел 
средства до последней копейки должны 
быть нам перечислены.

Главная проблема в регионах 
Специальные барьеры против открытия 

спецсчетов. В соответствии с федераль-
ным законом, если собственники не успе-
ли в прошлом году открыть спецсчета, то 
они могут, конечно, провести собрание, на-
пример, в июне 2015 года, но решение об 
открытии спецсчета вступит в силу не ра-
нее... июня 2017 года!

Подобные сроки были придуманы на-
рочно, умышленно. Ни по центральному, 
ни по местному ТВ не говорилось ни сло-
ва о налоге на капремонт и праве открыть 
спецсчет. В результате правом воспользо-
валось немного людей.

Но у регионов по закону есть право со-
кратить сроки открытия спецсчетов. 13 ре-
гионов таким правом воспользовались. 
Скажем, в Астрахани, Магадане и Подмо-
сковье спецсчет открывается спустя полго-
да после проведения собрания.

Общедомовые нужды
В рамках проекта ЗА СПРАВЕДЛИ-

ВОСТЬ в ЖКХ активисты нашей партии 
готовы оказывать практическую помощь 

гражданам, сталкивающимся с чрезмер-
ным начислением платы за общедомовые 
нужды, в том числе и на страницах данно-
го издания.

Сегодня рассмотрим п. 44 постановле-
ния Правительства РФ № 354-м  сверхнор-
мативный ОДН.

Согласно этому постановлению, ОДН 
должны оплачивать управляющие компа-
нии, если иное решение не приняли сами 
собственники.

Иначе говоря: норматив ОДН, утверж-
даемый региональными органами вла-
сти, составляет 5-6 квт-ч в месяц с квар-
тиры в малоэтажных домах и около 12-
15 квт-ч в домах с лифтами. Если выбран 
способ управления 

Управляющей организацией, то весь 
остальной объем ОДН должна платить 
управляющая организация. Такая норма 
введена в Правила предоставления ком-
мунальных услуг для того, чтобы Управ-
ляющие компании были финансово за-
интересованы в ремонте домов, приме-
нении энергосберегающих технологий, и 
в конечном итоге снижали расход ОДН в 
домах.

Оплачивать сверхнормативный ОДН 
жители обязаны лишь в одном случае: 
если они сами добровольно приняли такое 
решение посредством общего собрания.

Наша позиция
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ вы-

ступает за отмену общедомовых прибо-
ров учета, так как за счет них коммуналь-
ные монополии просто обогащаются, а 
денег на ремонт домов в итоге нет. В дру-
гих странах мира никаких общедомовых 
приборов учета нет, а просто стоят счет-

чики в подъездах, определяющие потре-
бление энергии в подъездных лампочках.

Непосредственное 
управление

С 1 апреля 2015 года запрещен способ 
Непосредственного управления жилы-
ми домами. Он сохранился лишь в домах с 
числом квартир не более 16-ти. Отличие Не-
посредственного Управления (НУ) от ТСЖ и 
УК заключается в прямых договорах между 
собственниками и коммунальными компа-
ниями. В НУ есть прямые договора, в ТСЖ и 
УК - нет. Поэтому, при наличии задолженно-
сти отдельных квартир коммунальщики мо-
гут предъявить претензии не к конкретным 
должникам, а к ТСЖ или УК. 

В итоге:
● или средства, сданные в ТСЖ и УК на ре-

монт крыш, подвалов и подъездов будут 
изъяты по долгам отдельных граждан за 
воду, электроэнергию и газ;

● -или будут отключаться целые дома от 
горячей воды и электроэнергии. При-
чем могут быть отключены одни дома по 
долгам других, если они находятся под 
управлением одного ТСЖ или УК.
Доля домов с НУ была достаточно боль-

шой и в целом по стране достигала 50%. 
Это означает, что в каждом городе речь 
идет о сотнях домов.

Олег Шеин
Секретарь партии по работе

 с общественными объединениями

В следующих выпусках «Справедливой 
газеты» продолжатся практические 

рекомендации по жилищному
 самоуправлению от Олега Шеина. 

За спаведливость 
в жкх

Требования  могут быть конкретизированы на примере Астраханского законодательства:
Ставка Федеральный стандарт - 7 руб. с кв.м. в месяц Астраханская норма - 4 руб. с кв.м. в месяц

Право уйти от регионального 
оператора Федеральный закон - не ранее, чем через два года Астраханский закон - в любое время, предупредив регионального операто-

ра за 2 месяца
Виды работ, на которые жите-
ли  вправе тратить собственные 
деньги

Федеральный закон - кровли, подвалы, фасады, 
лифты, стояки и щитовые

Астраханский закон - кровли, подвалы, фасады, лифты, стояки, щитовые, 
отмостки, воздухоотводы, козырьки над подъездами, подъезды, реконструк-
цию дома, несущие конструкции, мусорные контейнеры и т.д.

Проведение работ по домам, 
не открывшим спецсчета

Федеральный закон - сметы, подрядчик и акты
выполненных работ не согласовываются с жите-
лями

Астраханский закон - сметы, подрядчик и акты выполненных работ согласо-
вываются с жителями

Очередность ремонта домов Федеральный закон - техническое состояние
домов не учитывается Астраханский закон - техническое состояние домов учитывается

Контроль над Региональным 
Оператором

Федеральный закон - никакого общественного кон-
троля

Астраханский закон - создается Попечительский Совет, в котором не менее 
50% мест принадлежит ассоциациям жилищных активистов и потребитель-
ских обществ

Оплата аванса со спецсчета
Федеральный закон - размер аванса не превыша-
ет 30%, конкретную сумму определяет Региональ-
ный Оператор

Астраханский закон - размер аванса не превышает 30%, конкретную сумму 
определяет собрание собственников

Оплата работ со спецсчета Федеральный закон - требуется согласование с чи-
новником из органов местного самоуправления

Астраханский закон - если чиновник не дал согласования в течение 10 
дней, оно считается полученным

Меры господдержки Федеральный закон - на усмотрение регионов

Астраханский закон - господдержка может быть направлена на укрепле-
ние фундаментов и несущих конструкций, замену лифтов, ремонт кровель 
и финансирование процентной ставки по кредиту на капремонт («может 
быть» - потому что это предмет другого закона, о бюджете).

Есть в законе коридор - право на спецсчет.



31 июля 2015 г.

Справедливая 
газета4 ОБЩЕЕ ДЕЛО

В их числе:увеличение мас-
штабов строительства социаль-
ного жилья для молодых семей, 
повышение размера стипендий 
до уровня социального стан-
дарта потребления, квотирова-
ние первого рабочего места для 
выпускников средних специаль-
ных и высших учебных заведе-
ний.

Спорт - лучшее средство для 

профилактики наркомании и ал-
коголизма.

Согласен с позицией партии 
в том, что строительство до-
ступных спортивных комплек-
сов шаговой доступности, раз-
витие молодежного культурно-
го, спортивного и экологическо-
го туризма является важной ча-
стью молодежной политики.

 Мы приложим все силы для 

возрождения традиций массо-
вого спортивно-физкультурно-
го движения и привлечения мо-
лодежи к регулярным занятиям 
физкультурой и спортом.

Молодости свойственно обо-
стренное чувство справедливо-
сти, стремление изменить мир к 
лучшему. 

Сегодня в молодежных ор-
ганизациях, сотрудничающих с 
СР, — более 100 тысяч молодых 
людей! 

Партия всемерно под-
держивает конструктивную 
деятельность молодежных ор-
ганизаций, направленную на 
развитие политической и граж-
данской культуры общества, 
молодежных парламентов при 
законодательных собрани-
ях, союзов молодых ученых и 
специалистов, волонтерское 
движение.

Молодежная политика 
Я считаю, что хорошие стартовые условия 
для молодежи сегодня - благополучие 
страны завтра! СP настаивает на принятии 
20 федерального закона о государственной 
молодежной политике, который предоставит 
молодым людям реальные социальные 
гарантии.

 ■ ДОСЬЕ

Игорь Станиславович Глухов
● Родился в Хабаровске 6 августа 1975 года. 
● Отец – журналист. Мать  – работает в Дальневосточном го-

сударственном медицинском университете. 
● После окончания средней школы в 1992 году поступил в Ха-

баровскую государственную академию экономики и права. 
В 1997 году окончил ВУЗ, получив квалификацию экономи-
ста по специальности «Бухгалтерский учет и аудит». По-
сле получения диплома продолжил обучение в аспиранту-
ре академии. 

● В 1998-99 годах работал бухгалтером в различных хабаров-
ских организациях.

● В 2000 году создал компанию по распространению печат-
ной продукции.

● В настоящее время работает генеральным директором 
Агентства печати «Экспресс».

● С 2015 года возглавляет Хабаровское региональное отде-
ление политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».

● Капитан команды по хоккею с шайбой.
● Женат, двое сыновей и дочь.

Помощь людям
Я всегда занималась общественной работой 
и помогала по мере возможности всем 
обращающимся ко мне за помощью. И сейчас 
стараюсь просто так ничего не обещать, а 
только делать. 

В сельской местности у людей проблемы в основном житей-
ские, и с каждым годом их становится всё больше.  У кого - ого-
род, у кого -  корова... Предприятия разваливаются, фермерство 
стало не выгодным - тарифы на ЖКХ растут и корма дорожают. 
Каждый живёт чем может. Кроме торговли ничего больше не раз-
вивается.

Живу в Вяземском около 30 лет, и мне обычно сельские жите-
ли доверяют самые сокровенные и личные вопросы.

Считаю, что доверие окружающих можно заслужить, благода-
ря человеческим качествам. Мне помогает доброжелательность. 

 ■ ДОСЬЕ

Лидия Михайловна 
Гамза 
● Родилась 22 октября 1964 

года.
● Место рождения – Амур-

ская область, Константи-
новский район, с.Нижняя 
- Полтавка.

● Место жительства – Ха-
баровский край, г. Вязем-
ский.

● Образование среднее 
профессиональное.

● Работала на кирпичном 
заводе в г. Вяземский.

● Председатель «Всерос-
сийское общество инвалидов» Вяземского района Хабаровско-
го края.

● 10 лет состоит в совете политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ.

● Участвовала во многих выборах, в частности в краевую Законо-
дательную Думу Хабаровского края.

Кардинальное 
обновление страны.

Программа Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обраще-
на к каждому гражданину Рос-
сии. 

Мы считаем, что проектом 
будущего России, который со-
гласуется как с общемировы-
ми тенденциями, так и с духов-
ной традицией нашего народа, 
может быть только социализм. 
Новый социализм. Социализм 
XXI века.

Наша программа построе-
на на базовых ценностях со-

временного социалистическо-
го мировоззрения. Это спра-
ведливость, свобода и соли-
дарность.

Мы четко формулируем пар-
тийную идеологию и принципи-
альные отличия партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ от пра-
вых и либеральных партий, ко-
торые защищают интересы бо-
гатого меньшинства и ставят 
будущее граждан в полную за-
висимость от стихии рынка. В 
отличие от них мы, социали-
сты, не приспосабливаемся к 
рынку, мы сами формируем 
будущее.

Мы также не приемлем дру-

гую крайность - государствен-
но-бюрократический социа-
лизм. Мы смотрим вперед, а 
не назад.

Мы сможем создать безо-
пасное для всех, справедливое 
общество, потому что главное 
для нас - люди.

Наша цель - актуальный, 
демократический и эффектив-
ный социализм.

Мы - современная полити-
ческая партия, ставящая сво-
ей целью построение в России 
сильного социально ориенти-
рованно го справедливого го-
сударства.

Мы пришли в политику с це-
лью построить в России спра-
ведливое, свободное и со-
лидарное общество, обеспе-
чить социальную безопасность 
людей, сделать власть по-
настоящему ответственной пе-
ред народом.

Мы - партия тех, кто соб-
ственным трудом, талантом и 
личной инициативой создает 
материальные и духовные цен-
ности, защищает суверенитет 
страны!

Мы призываем всех, кому 
дорого будущее России, идти 
вместе с нами!

Мы за справедливую Россию!
Каждый месяц члены Совета регионального 
отделения партии в Хабаровском крае 
собираются как одна семья для решения 
насущных вопросов. Активисты делятся 
опытом, накопленным за годы работы с 
обращениями граждан, и прорабатывают 
стратегию работы согласно партийной 
программе. 

МЫ ЗА СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ!

МЫ ЗА СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ РОССИЮ!
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Местное 
самоуправление (МСУ)
Это форма и принцип орга-
низации власти, при котором 
население непосредствен-
но или через органы местно-
го самоуправления решает 
вопросы местного значения, 
обеспечивающие жизнедея-
тельность местного сообще-
ства (муниципального обра-
зования).

В современной России МСУ ре-
ализуется в городских и сельских 
поселениях, а также в городских 
районах. Основные проблемы 
местной властисвязаны с тоталь-
ным дефицитом местных бюдже-
тов, финансовой зависимостью 

от региональной власти, отсут-
ствием собственной налоговой 
базыи низким уровнем граждан-
ского участия населения.

Я считаю, что необходимо по-
вышать самостоятельность мест-
ной власти, сохранить выбор-
ность мэров, глав администра-
ций органов МСУ; упростить и 
распространить процедуру про-
ведения городских референду-
мов, общественных слушаний 
и сходов граждан, чтобы жите-
ли городов и сел действитель-
но принимали участие в реше-
нии вопросов, связанных с гра-
достроительной политикой и раз-
витием регионов.  

 ■ ДОСЬЕ

Михаил Юрьевич 
Юркин
● Родился 24 августа 1971 г. в 

городе Нижний Тагил Сверд-
ловской области. 

● В 1999 г. окончил Челябин-
ский Юридический институт 
МВД РФ. 

● С 1992 по 2003 г.г. работал на 
различных должностях в ор-
ганах внутренних дел. 

● С 2003 г. занимался част-
ной юридической практикой. 
Председатель СНП «Приа-
мурское». Командир ДНД на острове Дачный. Член Совета Ха-
баровского межрайонного Союза садоводов. Член парии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

В школьном возрасте в семье я 
был ответственным за свинарник, 
т.е. должен был кормить свиней и 
чистить у них загон. 

Если не почистил сегодня – завтра вдвое больше 
работы, а не покормить их вообще ни как нельзя, они 
ведь живые и есть хотят, когда голодные - кричат. Это 
имело очень сильный воспитательный эффект, как я 
сейчас понимаю.

Сейчас я активно участвую в общественной дея-
тельности: председатель попечительского совета «Ре-
абилитационного центра для несовершеннолетних» в 
п. Хор, член правления ТСЖ, за свой счёт осущест-
вляю благоустройство территории, прилегающей к 
офису и к своему дому: устройство пандусов на троту-

аре, озеленение, асфальтирование и т.д. С 2010 года 
являюсь членом общественного совета при УМВД по 
Хабаровскому краю, с 2012 года - заместитель пред-
седателя общественного совета при УТ МВД России 
по ДФО.

Считаю важным и обязательным вести бизнес 
честно, «по-белому», платить сотрудникам «белую» 
зарплату, для оптимизации налоговых платежей ис-
пользовать только законные способы и в своей дея-
тельности неукоснительно следую этим принципам.

Инициатор и организатор проекта  «Передвижная 
стоматология «Пиранья» на базе автобуса ПАЗ в Ха-
баровском крае. Председатель Попечительского со-
вета социально-реабилитационного центра для несо-
вершеннолетних в п. Хор. Член Общественного совета 
при УТ МВД России по ДФО. Лауреат проекта «Про-
фессиональная команда страны» Регионального и 
Федерального уровней в 2007 году. Женат 15 лет, вос-
питываю дочь Настю, ей 3 года.  

● Родился 23 июля 1975 года в 
г. Старобельск Луганской об-
ласти, Украина. 

● В 1992 году окончил среднюю 
школу в п. Чульман Республи-
ки Саха (Якутия). 

● Окончил Стоматологический 
факультет Дальневосточного 
Государственного Медицин-
ского университета по специ-
альности «Стоматология» в 
1997 году. Свою трудовую де-
ятельность начал 1995 году 
с должности дворника в уни-
верситете, в котором обучал-
ся.

● С 1998 года работал врачом-
стоматологом в 19-й стомато-
логической поликлинике горо-
да Хабаровска, врачом пун-
кта экстренной стоматологи-
ческой помощи 20-й стомато-

логической поликлиники. Од-
новременно по совместитель-
ству работал оператором ла-
боратории, затем ассистен-
том кафедры Ортопедической 
стоматологии Дальневосточ-
ного Государственного Меди-
цинского Университета, вра-
чом ООО «ЛОЦ «Панацея» в 
п. Хор. 

● В 2000 году защитил канди-
датскую диссертацию. 

● С 2004 года работал заведу-
ющим отделением МУЗ «Сто-
матологическая поликлиника 
№25 «Ден-Тал-Из» города Ха-
баровска. 

● С 2008 года учредитель и ди-
ректор стоматологических 
клиник «Пиранья».

● Работаю по совместительству 
в должности Доцента кафе-

дры Хирургической стомато-
логии ДВГМУ (Дальневосточ-
ный Государственный Меди-
цинский университет) и До-
цента кафедры Стоматологии 
ИПКСЗ (Институт повышения 
квалификации специалистов 
здравоохранения). 

За честный бизнес

 ■ ДОСЬЕ

Владимир Рыбалко 

Совет регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Хабаровске

ВДВ - элитные войска,
И не только сила мышц 
их отличает:
Сила духа их не менее крепка, -
Кто служил, об этом точно знает.

ПОЗДРАВЛЯЕТ С ДНЁМ 
ВОЗДУШНО-ДЕСАНТНЫХ 

ВОЙСК РОССИИ
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Социальная 
поддержка 
инвалидов
Инвалидам, проживающим в Хабаровском 
крае, положен ряд мер социальной поддержки. 
Часть из них предоставляется по федеральному 
законодательству, часть - по краевому.
По федеральному 
законодательству

Ежемесячная денежная выпла-
та по инвалидности (ЕДВ):

● инвалидам 1 группы - 3137,60 
руб.

● инвалидам 2 группы - 2240,74 
руб.

● инвалидам 3 группы - 1793,74 
руб.

● В ЕДВ входит набор социаль-
ных услуг стоимостью 930,12 
руб., в том числе:

● на лекарственное обеспечение 
- 716,40 руб.;

● на санаторно-курортное лече-
ние -110,83 руб.;

● на проезд на пригородном же-
лезнодорожном транспорте, 
проезд к месту лечения и об-
ратно - 102,89 руб.

Ежемесячная денежная ком-
пенсация расходов на оплату жи-
лого помещения и коммунальных 
услуг в размере 50 процентов.

Субсидия на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг, 
которая предоставляется соб-
ственникам, нанимателям и поль-
зователям жилых помещений в 

случае, если расходы на оплату 
жилого помещения и коммуналь-
ных услуг превышают 22 процен-
та от совокупного дохода семьи.

Выплата инвалидам, име-
ющим автомобили в соответ-
ствии с медицинскими показани-
ями, компенсация страховых пре-
мий по договору ОСАГО.

По краевому 
законодательству

Без учета дохода инвалида:

● бесплатное обеспечение сред-
ствами реабилитации, не во-
шедшими в федеральный пе-
речень технических средств ре-
абилитации;

● выплата компенсации расходов 
по адаптации внутриквартир-
ного пространства к потребно-
стям инвалидов, передвигаю-
щихся на креслах-колясках;

● оказание единовременной ма-
териальной помощи в связи с 
трудной жизненной ситуацией: 
пожаром, наводнением, земле-
трясением, тайфуном, урага-
ном, кражей, потерей кормиль-
ца и пр.;

● компенсация в размере 100 
процентов расходов на проезд 
по социальным нуждам на ав-

томобильном транспорте меж-
дугородного сообщения;

● компенсация в размере 
100 процентов расходов по 
оплате проезда в МНТК «Ми-
крохирургия глаза», Город-
скую больницу №10, Городскую 
больницу №4, Хабаровский 
центр социальной реабилита-
ции инвалидов;

● компенсация в размере 50 про-
центов расходов по оплате про-
езда лицам, сопровождавшим 
инвалидов I группы и детей-ин-
валидов на лечение и реаби-
литацию в вышеуказанные уч-
реждения;

● компенсация в размере 50 про-
центов расходов по оплате 
проезда в учебные заведения 
за пределы края;

● проезд на транспорте город-
ского и пригородного сообще-
ния по единому социальному 
проездному билету, приобре-
таемому за 100 рублей.

Малоимущим 
инвалидам (семьям 
инвалидов):
● компенсация в размере 50 про-

центов расходов по оплате жи-

лого помещения и коммуналь-
ных услуг членам семьи инва-
лидов с детства;

● внеочередная установка теле-
фона с последующей компен-
сацией в размере 50 процен-
тов произведенных расходов 
по его установке инвалидам 1 
и 2 групп, семьям, имеющим 
детей-инвалидов;

● оказание адресной социаль-
ной помощи, в том числе на ос-
нове социального контракта;

● компенсация части расходов, 
понесенных в связи с проведе-
нием ремонта жилого помеще-
ния;

● компенсация расходов в раз-
мере 100 процентов расходов 
по оплате проезда в учебные 
заведения края и учебные за-
ведения, подведомственные 
Минтруду России, Всероссий-
скому обществу слепых.

● Кроме того, неработающим 
инвалидам, проживающим 
на территории Хабаровско-
го края, общая сумма матери-
ального обеспечения которых 
ниже величины регионального 
прожиточного минимума пен-
сионера, устанавливается ре-
гиональная социальная допла-
та к пенсии.

Инвалидам положены различные выплаты. Куда обращаться:
Ежемесячную денежную 

выплату (ЕДВ), в состав ко-
торой входит и набор соци-
альных услуг, инвалидам 
как федеральным льготни-
кам назначает и выплачива-
ет Пенсионный фонд:
● Центральный округ, Се-

верный округ - ул. Слобод-
ская, 27. Тел. 46-90-00, 46-
91-21.

● Южный округ - ул. Красно-
реченская, 87. Тел. 54-50-
74.

● Железнодорожный округ 
- ул. Владивостокская, 59. 
Тел. 42-02-31.
За назначением осталь-

ных льгот следует обращать-
ся в Центр соцподдержки по 
месту жительства. Там же 
можно получить подробную 
консультацию:
● Центральный округ - 

ул. Фрунзе, 67 (вход со 
стороны магазина «Золо-
тая Русь»). Тел. 46-70-33

● Южный округ - ул. Красно-
реченская, 87-б. Тел. 47-
40-70

● Северный округ - 
ул. Руднева, 41. 
Тел. 47-73-70

● Железнодорожный округ 
- ул. Владивостокская, 33. 
Тел. 38-39-49

 ■ ВОПРОСЫ СПЕЦИАЛИСТУ

Тонкости пенсионного законодательства

На вопросы хабаровчан 
отвечает начальник 
Управления ПФР в 
Хабаровске и Хабаровском 
районе Татьяна Черендина.
По выслуге

Я уже получаю пенсию по старо-
сти. Продолжаю работать в 

органах госстатистики. Стаж государ-
ственного служащего - более 15 лет. 
Могу ли я претендовать на пенсию по 
выслуге? Включены ли специалисты 
нашей службы в перечень должно-

стей для назначения пенсии государ-
ственным гражданским служащим?

Е.Слободчикова
Согласно ст.7 Федерального закона от 

15.12.2001 г. №  166-ФЗ «О государствен-
ном пенсионном обеспечении в Россий-
ской Федерации», обязательными услови-
ями для назначения пенсий федеральным 
государственным гражданским служащим 
являются:

- наличие стажа государственной граж-
данской службы не менее 15 лет;

- замещение перед увольнением долж-
ности федеральной государственной граж-
данской службы (государственной должно-
сти федеральной государственной служ-
бы, государственной должности федераль-
ных государственных служащих) не менее 
12 полных месяцев;

- увольнение по одному из оснований, 
предусмотренному указанной статьей 
(кроме расторжения служебного контракта 
по инициативе гражданского служащего).

Таким образом, для того чтобы устано-
вить, имеет ли гражданин право на пенсию 
по выслуге лет, следует обратиться в ка-
дровую службу федерального органа, в ко-
тором замещалась должность федераль-
ной государственной гражданской службы 
перед увольнением.

Учеба и стаж
В каком случае в общий стаж 
пенсии входят годы учебы в ПТУ? 

Запись в трудовой книжке есть 
(1975-1978).

Л.Архангельская
В соответствии со статьями 11 -12 Фе-

дерального закона от 28.12.2013 г. №  400-
ФЗ «О страховых пенсиях» в страховой 
стаж включаются периоды работы или 
иной деятельности, которые выполнялись 
на территории Российской Федерации при 
условии, что за эти периоды уплачивались 
страховые взносы в Пенсионный фонд. 
Включение учебы в ПТУ в страховой стаж 
законом не предусмотрено.

Между тем в п.8 ст.13 Закона указано, 
что при исчислении страхового стажа для 
назначения пенсии те периоды работы или 
иной деятельности, что были у гражданина 
до вступления в силу настоящего законо-
дательства, могут засчитываться в трудо-
вой стаж - в соответствии с законодатель-
ством, действовавшим в то время.

Таким образом, период учебы может 
быть включен в страховой стаж, но толь-
ко для определения права на пенсию, на ее 
размер это не влияет.

По виду на жительство
Я пенсионерка, проживала на 
Украине, получила вид на жи-

тельство в Хабаровске. За какой 
период мне будет выплачена первая 
пенсия?

В.Касакович
Пенсионное обеспечение граждан, при-

бывших из стран СНГ, регулируется в со-
ответствии с Федеральным законом от 
28.12.2013 г. №  400-ФЗ «О страховых 
пенсиях» и Соглашением от 13.03.1992 г. 
«О гарантиях прав граждан государств - 
участников содружества независимых го-
сударств в области пенсионного обеспече-
ния».

Согласно указанным нормативным ак-
там, выплата страховой пенсии Вам будет 
произведена за шесть месяцев от даты ре-
гистрации на территории РФ (Хабаровск) в 
документе «Вид на жительство».

В случае отсутствия регистрации по но-
вому месту жительства пенсия будет на-
значена с даты обращения в территори-
альный орган Пенсионного фонда, но не 
ранее возникновения права на нее.
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Третьи соревнования 
«Маленький чемпион 
КП-2015» собрали 
около сотни участников 
в возрасте от семи 
месяцев до трех лет.
Массовый забег

Несмотря на то, что офици-
альное начало мероприятия 
было назначено на 10:00, уже за 
час до назначенного  времени в 
холле городского Центра по раз-
витию баскетбола и настольно-
го тенниса было не протолкнуть-
ся. Шутка ли - на участие в со-
ревнованиях записалось около 
сотни маленьких хабаровчан. А 
ведь приходили и приезжали они 
с родителями, бабушками и де-
душками и даже со своими груп-
пами поддержки. Тут и там были 
видны плакаты типа «Саша, да-
вай!», «Наташа, мы в тебя ве-
рим!» и другие. Видимо, в следу-
ющем году «Комсомолке» при-
дется утверждать приз «За са-
мую креативную поддержку!».

- В Хабаровске сейчас прово-
дится много различных массо-
вых мероприятий, но вот чтобы 
для самых маленьких - такого, к 
сожалению, в городе нет. А ведь 
они тоже хотят себя показать! - 
сетует одна из мамочек.

- Около ста записавшихся ма-
лышей? - удивился один из чле-
нов жюри, заместитель началь-
ника городского управления по 
физической культуре и спорту 
Алексей Подгорный. - Надо же 
- с каждым годом соревнования 

все популярнее и популярнее!
Эти слова Алексея Подгор-

ного было очень сложно услы-
шать - они растворялись в шуме 
участников, тренирующихся на 
«ползунково-беговых дорож-
ках». Родители использовали 
при этом весьма обширный ар-
сенал «заманух»?- от обычных 
игрушек до компьютерных мы-
шек. Что ж, в каждой семье свои 
жизненные ориентиры, за кото-
рыми следует подрастающее по-
коление!

Взрослые судьи
Маленьких спортсменов суди-

ли по-взрослому. Алексей Под-
горный, как это было и на про-
шлых состязаниях, входил в со-
став жюри, которому следовало 
выявлять победителей в непро-
стой ситуации. А вы как думали? 

Страсти на детских соревнова-
ниях кипят далеко не детские. То 
кому-то покажется, что кнопку 
секундомера нажали чуть поз-
же, то ребенок делает разворот 
на 180 градусов, а родители счи-
тают, что он успел пересечь фи-
нишную прямую. Да всякое мо-
жет случиться на таких сорев-
нованиях - взрослые они такие... 
взрослые! И за детей своих бо-
леют искренно.

Традиционно в состав жюри 
входили еще два человека - ди-
ректор хабаровского филиа-
ла «Издательский дом «Ком-
сомольская правда» Наталья 
Сашкина и руководитель отде-
ла маркетинга компании РОС-
ГОССТРАХ Вячеслав Мирончук. 
Но был и новый член жюри, к ко-
торому в связи с этим возникли 
вопросы по поводу его «взрос-
лого» участия в детских сорев-
нованиях.

- К сожалению, я слишком 
поздно узнал о таких соревнова-
ниях, которые проводит «Комсо-
мольская правда». Иначе бы я, 
как многодетный отец, подклю-
чил к ним своих детей. Но доче-
ри - самой младшей из троих?- 
пошел уже четвертый год. Чуть-
чуть не попали на соревнования, 
- улыбается Игорь Глухов, пред-
седатель Совета регионально-
го отделения партии «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Хабаров-
ском крае.

- Ну и как впечатления?
- Отличные! Мероприятие од-

новременно веселое и спор-
тивное. Я видел вокруг столько 

жизнерадостных лиц?- детских и 
взрослых. Но самое главное, что 
никто из маленьких участников 
не остался без подарков. Сре-
ди детей не должно быть прои-
гравших.

- Как воспринял приглашение 
принять участие в жюри?

- Партия «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» всегда поддерживает 
спортивные мероприя тия. Осо-
бенно детские. Ведь, не побоюсь 
этого слова, втягивание в спорт 
в раннем детстве дает свои пло-
ды в юношестве. Скажу, может 
быть, избитую фразу, но имен-
но от здоровья детей зависит 
здоровье нации. Поэтому я сво-
их детей с ранних лет заставляю 
заниматься спортом.

- Игорь, ты руководишь 
«Агентством распространения 
печати «Экспресс». То есть по-
могаешь печатным средствам 
массовой информации доходить 
до своего читателя. Что ска-
жешь про разговоры о том, что 
печатные СМИ скоро себя изжи-
вут?

- Целиком и полностью не со-
гласен с этим утверждением. 
Вот смотри, сколько участников 
пришло на мероприятие, кото-
рое организовала «Комсомоль-
ская правда». Пришли бы они 
в том случае, если бы не чита-
ли издание? Вряд ли. Все газеты 
в непростой экономической си-
туации испытывают трудности. 
Но те печатные СМИ, которые 
работают в связке со своими чи-
тателями, думают о них, устраи-
вают подобные мероприятия, бу-

дут существовать еще очень и 
очень долго. И такие соревнова-
ния привлекают людей к печат-
ной прессе в том числе.

И грянул старт!
Конечно же, самыми драма-

тичными по своему накалу были 
соревнования в самой младшей 
группе, в которой принимали 
участие детишки от семи меся-
цев до года. Им предстояло про-
ползти небольшую дистанцию 
на четвереньках. Вроде бы ниче-
го сложного, но маленькие спор-
тсмены вели себя на дорожках 
непредсказуемо - могли просто 
лечь или сесть, могли повернуть 
обратно перед самым финишем, 
могли взять и расплакаться на 
середине дистанции.

Но самым трогательным, на 
наш взгляд, забегом стал тот, 
в котором принимали участие 
братья-близнецы Дерябины. 
Один из них резво взял старт и 
устремился к финишу, второй 
ползти не хотел. Первый, прак-
тически добравшись до финиш-
ной черты, обернулся, увидел 
сидящего брата... развернулся 
и пополз к нему. Как говорится, 
своих не бросают. Даже на бего-
вых дорожках.

Надо отметить, что на са-
мом деле проигравших в этих 
соревнованиях не было. Бла-
годаря партнерам «Комсомол-
ки» призы и подарки получили 
все. Правда, победители полу-
чили их чуть-чуть больше, чем 
остальные.

- Соревнования «Маленький 
чемпион КП-2015» стали теперь 
историей, - подводит итоги Ната-
лья Сашкина, директор хабаров-
ского филиала «Издательский 
дом «Комсомольская правда». - 
Мы очень рады тому, что с каж-
дым годом участников становит-
ся все больше и больше, что по-
явились семьи, которые сначала 
приводили сюда своих старших 
детей, теперь - младших, что за 
время проведения нет грустных 
лиц. Значит, мы все делаем пра-
вильно! И будем делать и далее! 
От лица хабаровской «Комсо-
молки» призываю потенциаль-
ных участников не расслаблять-
ся?- до следующего «Малень-
кого чемпиона» остался всего 
один год!

Игорь Мирошников
Фото: Борис Кокурин

На старт! Внимание! Ползи!

 ■ ПОМОЩЬ

20 тысяч из материнского капитала
В Хабаровском крае, как 
и во всей Российской 
Федерации, продолжаются 
единовременные выплаты 
из средств материнского 
капитала в размере 20 
тысяч. Как с этим обстоят 
дела в Хабаровске и крае 
- становится понятно из 
отчетов ПФР.

Прием заявлений на выплату начал-
ся с 5 мая 2015 года. По состоянию на 
8 июля Отделение ПФР по Хабаров-
скому краю уже осуществило единов-

ременную выплату из средств мате-
ринского капитала 8682 владельцам 
государственного сертификата на об-
щую сумму почти 172,5 млн рублей.

Всего территориальные органы 
ПФР края приняли 13821 заявление от 
владельцев сертификата на материн-
ский капитал на предоставление еди-
новременной выплаты.

Из них Управление ПФР в Хабаров-
ске и Хабаровском районе приняло 
6513 заявлений. Положительные ре-
шения вынесены уже по выплате 4254 
семьям.

Тем не менее, возникает вопрос: по-
чему заявлений подано больше, чем 
назначено выплат?

Дело в том, что заявления на выпла-
ту рассматриваются в течение месяца. 
Затем в течение месяца на счет зая-
вителя перечисляются деньги. В об-
щей сложности от подачи заявления 

до момента перечисления денег может 
пройти два месяца. И чем позже по 
времени подано заявление, тем позже 
будут назначены выплаты.

Но переживать по поводу того, что 
кто-то может не успеть, владельцам 
сертификатов на материнский капитал 
не стоит: если у вас на счету есть не-
использованные средства, позволяю-
щие получить выплату, заявление на 
получение этих средств можно подать 
по 31 марта 2016 года (предлог «по» в 
русском языке означает «включитель-
но»).

Таким образом, получить выплату 
смогут и те граждане, у которых только 
предвидится пополнение: если в семье 
до конца года родится или будет усы-
новлен второй или последующий ребе-
нок, дающий право на получение сер-
тификата на материнский капитал, эта 
семья также может воспользоваться 

правом на единовременную выплату.
Однако есть и такие заявители, ко-

торым в получении единовременной 
выплаты из средств материнского ка-
питала отказывают.

Основная причина отказов – заяви-
тель в полном объеме воспользовал-
ся средствами материнского капита-
ла. Также отказывают, если владели-
цу сертификата лишили или ограничи-
ли в родительских правах в отношении 
ребенка, в связи с рождением которо-
го возникло право на получение мате-
ринского капитала.

Решение об отказе территориаль-
ные отделы ПФР направляют заяви-
телям почтовым отправлением с уве-
домлением в течение пяти дней с даты 
принятия решения.

Всего в Хабаровском крае в получе-
нии 20 тысяч из средств материнского 
капитала отказано 88 заявителям.



НА ЗАМЕТКУ

Куриные котлеты 
с грибами
Ингредиенты:
● Курица (молодая),
● Лук,
● Морковь,
● Корень петрушки
● Перец черный горошком,
● 250 грамм грибов,
● Молоко — 200 мл,
● Яичные желтки — 5 штук

Приготовление:
Курицу необходимо отварить вместе с луком, морковкой, кор-

нем петрушки и перцем. Остужают прямо в бульоне, в котором 
варилась курица. После чего отделяют мясо от косточек. Мелки-
ми, ровными кубиками нарезают мясо и смешивают с предвари-
тельно отваренными и нарезанными грибами. Муки 1 столовую 
ложку обжаривают на сливочном масле, разводят горячее моло-
ко так, чтобы не схватились комки, добавляют соль. В получен-
ную смесь опустить куриное филе и желтки. После чего прова-
рить на огне буквально несколько минут и непрерывно помеши-
вают.

Полученную массу обязательно остудить и сформировать ша-
рики. Они должны быть небольшого размера. Необходимо при-
плюснуть их, толщина котлетки должна получиться приблизи-
тельно 1 см толщиной.

Сначала панируют в муке, в яйце и затем в сухарях. Жарят в 
любом разогретом жире.

Совет: В мясной фарш, предназначенный для котлет, не нуж-
но добавлять яичный белок: при жарке он свертывается момен-
тально, из–за этого мясо начинает выделять больше сока и кот-
леты выходят сухими.

31 июля 2015 г.
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Бесплатно

Уже не первый год, прохо-
дя по Амурскому и Уссурий-
скому бульварам, с середи-
ны лета я всегда наблюдаю 
такую картину: хабаровча-
не собирают на газонах... гри-
бы. Нет, не поганки, которые 
с наступлением теплых дней 
растут везде, а вполне съе-
добные. Например, шампи-
ньоны, любящие богатую ор-
ганикой почву и в обилии ра-
стущие по обочинам город-
ских тротуаров.

Сбор грибов в городской черте 
- тема, заслуживающая отдельно-
го разговора. Случается, что в го-
роде удается найти столько гри-
бов, сколько не найдется и в хоро-
шем лесу. Объясняется это про-
сто - температурный фон и влаж-
ность здесь обычно выше, чем за 
городом, и зачастую этой разни-
цы оказывается достаточно для 
того, чтобы на газонах появились 
съедобные грибы.

Типично городскими грибами 
считаются не только шампиньоны 
различных подвидов, но и навоз-
ники, вешенки, зимние опята. На 
старой древесине городских де-
ревьев растут трутовики. В сосно-
вых посадках часто бывают мас-
лята и сыроежки, в скверах и пар-
ках со смешанной растительно-
стью можно встретить свинуш-
ки, подберезовики, подосинови-
ки и даже белые грибы - все, что 
и в обычном лесу. Городские гри-
бы - прекрасная вещь с эстетиче-
ской точки зрения, но вот можно 
ли их есть?

- Ни в коем случае! - считает 
хабаровский грибовод Олег Фе-
дорович. - Нельзя забывать: - гри-
бы прекрасно впитывают все ядо-
витые вещества. Рисковать сво-
им здоровьем и собирать грибы в 
городе, по меньшей мере, нераз-
умно.

Олег Юрьевич твердо убеж-
ден: - Грибы это не растения, а 
губчатые животные организмы. 
И им, как и всем губчатым, что-
бы вырастить клетки своего тела, 
нужно разрушить клетки чего-то 
другого.

- Грибы не растут «из возду-
ха», - продолжает он. - Прорас-
тая из земли, они разрушают и 
перерабатывают для себя клет-
ки органики. В лесу это полезная 
органика, а вот в городе - боль-
шой вопрос! Древесные грибы, 
вырастая, разрушают древесину, 
будь то зеленое дерево или ста-
рый пень. А чем дышат городские 
зеленые насаждения? Грибница 
способна разрушить и «втянуть» 
в себя даже городской мусор. 
Впитать в себя все, что находит-
ся вокруг: микроэлементы в воз-
духе, тяжелые металлы в почве, 
кислоты в дожде и так далее и 

тому подобное. Ведь недаром же 
грибы называют санитарами леса 
- они, как фабрика, все перераба-
тывают. Поэтому городские гри-
бы бывают заражены и солями тя-
желых металлов, и свинцом, и бог 
весть чем еще!

В Интернете опубликованы 
данные исследований лаборато-
рии биохимии грибов Ботаниче-
ского института РАН, подтверж-
дающие теорию вредности, - на-
пример, что в некоторых грибах 
ртути может быть в 550 раз боль-
ше, чем в субстрате, на котором 
они произрастают. А разные виды 
грибов любят накапливать раз-
ные металлы: подберезовики - 
кадмий, шампиньоны - ртуть, сы-
роежки - цинк и медь. При этом 
концентрация вредных веществ 
в грибах может быть выше нор-
мы даже на относительно чистых 
почвах, так как грибница «питает-
ся» на площади в несколько сотен 
квадратных метров.

- Нельзя также собирать гри-
бы и под линиями электропере-
дачи, - продолжает Олег Федо-

рович. - Казалось бы, что такого? 
Ну, стоят опоры с натянутыми по 
ним проводами. Почему грибы-
то нельзя под ними собирать? 
Дело в том, что вблизи электро-
линий образуется электромагнит-
ное поле, которое очень негатив-
но влияет на все, что вблизи рас-
тет или живет. Под его постоян-
ным воздействием даже состав 
крови меняется, чего уж там гово-
рить о грибах!

Так где же собирать грибы, 
ведь экологически чистых мест в 
наше время становится все мень-
ше и меньше? Но отыскать такие 
местечки можно. Выбирайте те 
леса и полянки, которые распо-
ложены вдали от промышленных 
труб предприятий-гигантов, шум-
ных автомобильных шоссе и уж 
точно не в черте города.

На самом деле, стоит просто 
выехать из города и доехать до 
какой-нибудь полуразрушенной 
деревеньки. Зайдите в лес, по-
смотрите на деревья: не пожел-
тела ли на них раньше време-
ни листва? Не опадает ли она в 
то время, как, вроде бы, должна 
еще весело шелестеть? Летают 
ли птицы, пчелы, ползают мура-
вьи? Если все в порядке и лес по-
хож сам на себя, то, скорее всего, 
в таком месте собирать грибы бу-
дет неопасно.

Чтобы еще более исключить 
возможность принести домой хи-
мические элементы внутри гри-
бов, вы можете отказаться от сбо-
ра шампиньонов и белых грибов. 
Дело в том, что именно они наи-
более восприимчивы ко всяким 
вредным выбросам и являются по 
этому делу непревзойденными ли-
дерами среди остальных грибов.

Остерегайтесь покупать грибы 
на рынке - ведь вы не знаете, где 
собирали эти грибы, и узнать на-
верняка у вас вряд ли получится.

Ирина Климченко
Фото автора

Городские грибы

Типично городскими грибами считаются не только шампиньоны различных 
подвидов, но и навозники, вешенки, зимние опята.

Остерегайтесь поку-
пать грибы на рынке 
- ведь вы не знаете,
 где собирали 
эти грибы.

Макаронник с грибами
Продукты (на 4 порции)

 ● Грибы - 200 г
 ● Макароны - 500 г
 ● Лук репчатый - 1 шт.
 ● Яйцо куриное - 1-2 шт.
 ● Масло растительное - 4 ст. л.
 ● Сыр твердый - 100 г
 ● Соль - по вкусу
 ● Перец - по вкусу
 ● Сухари панировочные - сколько уйдет

Приготовление
Грибы и лук почистить и помыть. Нарезать. Нагреть сково-

роду, добавить растительное масло. Обжарить грибы с луком 
помешивая на среднем огне 10 минут. Посолить и поперчить.

Макароны отварить в большом количестве подсоленной 
воды до готовности. Откинуть на дуршлаг. Остудить. В макаро-
ны вбить 2 яйца. Перемешать.

Включить духовку и разогреть до 190 градусов. Форму ма-
зать маслом, обсыпать сухарями. Выложить ровным слоем по-
ловину макарон.

На макароны положить грибы с луком.
Сверху выложить еще слой макарон. Посыпать сухарями, 

полить маслом, сверху затереть сыром.
Поставить в духовку на среднюю полку на 15 минут. Мака-

ронник с грибами готов. Подавать макаронник горячим.
Приятного аппетита!


